

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Rancangan Penelitian**

Penelitian ini menggunakan metode penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Penelitian deskriptif adalah suatu fenomena yang dijelaskan secara akurat dan dieksplorasi dengan hati-hati (Sahir, 2022). Pendekatan kualitatif adalah proses studi dan pemahaman berbasis metodologi yang mengkaji fenomena sosial dan masalah manusia. Metodologi penelitian ini juga menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata dan perilaku lahiriah masing-masing penutur (Siyoto & Sodik, 2015)

Satu variabel yaitu pengembangan kapasitas SDM digunakan dalam variabel penelitian ini, nantinya hasil dari variabel penelitian ini berupa suatu strategi pengembangan kapasitas SDM yang dapat membantu SDM di Desa Wisata Cibodas dalam hal ini Kelompok Sadar Wisata (POKDARWIS) lebih professional dan memiliki kemampuan dalam mengelola.

#### **B. Partisipan dan Tempat Penelitian**

Delapan pengurus Pokdarwis Desa Wisata Cibodas (Kelompok Sadar Wisata) menjadi informan utama kajian ini, pengurus tersebut akan mewakili divisi yang ada dalam struktur organisasi. Selain informan utama tersebut, salah satu perwakilan Kantor Desa Cibodas akan menjadi partisipan dalam mendukung dan mengkonfirmasi informasi yang diperoleh dalam penelitian ini. Kedua informan tersebut dipilih atas dasar kebutuhan informasi sesuai dengan fokus penelitian agar tidak meluas dan tepat sasaran

Penelitian ini akan dilaksanakan di Desa Wisata Cibodas, Lembang, Jawa Barat.

### C. Pengumpulan Data

Teknik pengumpul data yang digunakan peneliti adalah wawancara dan observasi.

#### 1. Wawancara

Dalam memperoleh informasi lebih lanjut mengenai informasi yang dimiliki oleh informan, dilakukan wawancara untuk mengisi informasi yang kurang dari observasi.

Alat kumpul data yang digunakan dalam wawancara ialah pedoman wawancara dan alat elektronik. Pedoman wawancara membantu peneliti dalam mendapatkan jawaban dari informan untuk membantu memperkaya informasi penelitian. Sedangkan alat elektronik digunakan untuk mendokumentasikan proses tersebut dan juga merekam informasi dari informan.

#### 2. Observasi

Observasi dilakukan untuk mengetahui kondisi terkini Pokdarwis Desa Wisata Cibodas.

Alat kumpul data yang digunakan peneliti dalam proses observasi adalah *check list*, berfungsi untuk dapat menjamin bahwa semua faktor yang perlu diamati telah diamati dengan menggunakan ceklis, memastikan bahwa data yang didapatkan dapat diandalkan dan representatif.

#### D. Analisis Data

Dalam menganalisis data kualitatif, (Raco, 2018) menyatakan diawali dengan memeriksa semua data yang ada dari beberapa sumber yang tersedia diantaranya seperti wawancara, pengamatan yang dihimpun dari lapangan, dokumen yang dihimpun sendiri, gambar foto dan seterusnya. Setelah melalui proses pemeriksaan, tahapan selanjutnya adalah reduksi data, penyusunan, dan yang terakhir ialah penafsiran data. proses itu mencakup proses pencarian serta penyusunan data secara runtut

##### 1. Reduksi Data

Proses pemilihan informasi kunci, berkonsentrasi pada penyederhanaan, peringkasan, kategorisasi, dan modifikasi data mentah yang termasuk dalam instrumen pengumpulan data tentang data dari lapangan dikenal sebagai Reduksi Data. Perolehan data dari lapangan akan berjumlah cukup banyak, sehingga harus dicatat dengan rinci dan jeli. Peneliti harus memilah data yang dapat dipercaya dalam prosedur reduksi. Oleh karena itu, mereduksi data dapat membantu peneliti dalam langkah pengumpulan data selanjutnya dengan memungkinkan deskripsi data yang lebih menyeluruh.

##### 2. Penyajian Data

Penyajian data dapat disimpulkan sebagai serangkaian informasi yang memberikan peluang untuk ditariknya kesimpulan. Tujuan dari penyajian data ialah menghimpun informasi-informasi yang berhasil didapatkan, sehingga data tersebut dapat memberikan kemungkinan ditariknya kesimpulan dari masalah yang diteliti.

##### 3. Penarikan Kesimpulan

Langkah terakhir dalam analisis data adalah menarik kesimpulan. Penarikan kesimpulan, yaitu mengungkapkan kesimpulan yg berhasil dirumuskan menjadi bagian dari suatu yg tersusun dalam penelitian. sebagai akibatnya yang akan terjadi penelitian bisa memberikan penjelasan terkait kondisi konkret pada persoalan yg sedang diteliti.

E. Pengujian Keabsahan Data

Untuk memastikan bahwa data dapat dipertanggungjawabkan, maka perlu dilakukan pengujian keabsahan data untuk menentukan keakuratannya. Dalam penelitian ini digunakan Triangulasi Sumber sebagai uji validitas data, yaitu membandingkan dan memverifikasi tingkat kepercayaan data yang dikumpulkan dari berbagai sumber dengan menggunakan pendekatan kualitatif.

F. Jadwal Penelitian

Jadwal penelitian yang tertera dibawah ini digunakan sebagai panduan untuk membantu menyelesaikan penelitian dengan tenggat waktu yang sudah ditentukan sehingga mendapatkan hasil sesuai target yang dibutuhkan

TABEL 1 JADWAL PENELITIAN

No	Kegiatan	Tahun 2023																											
		Februari				Maret				April				Mei				Juni				Juli							
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4				
1	Pengajuan Judul	■	■	■	■																								
2	Penyusunan dan Bimbingan Usulan Penelitian					■	■	■	■	■	■	■	■																
3	Seminar Usulan Penelitian													■	■														
4	Revisi Usulan Penelitian													■	■														
5	Pelaksanaan Penelitian													■	■	■	■	■	■	■	■								
6	Penyusunan Proyek Akhir																					■	■	■	■				
7	Sidang Proyek Akhir																									■	■	■	■

Sumber: Olahan Peneliti (2023)